



LA PÉRFIDA ALBIÓN

TODOS LOS FRANCESES VAN A LA GUERRA

EN INGLATERRA VAN LOS QUE QUIEREN

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

NAUEN 16 (10 m.) El representante en París del diario suizo «Berliner Bund», escribe que muchos franceses están dispuestos a formar coro y entonar la canción de «La pérvida Albión»...

En Inglaterra, en cambio, va al ejército quien quiere. Francia lucha por su sangre, mientras que Inglaterra sólo tiene en juego intereses materiales.

El artículo reconoce, por lo demás, que Francia no hubiera podido seguir la guerra sin el suministro, por parte de Inglaterra, de carbón y municiones.

TURQUÍA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

LOS TURCOS VICTORIOSOS EN MILO

NORDEICH 16 (11 m.) El día 11 de Enero, los rusos pasaron a una ofensiva general en el frente del Cáucaso, apoyados por nuestros refuerzos.

El resultado de los combates que se desarrollaron desde hace casi cinco días, con gran violencia, en un frente de 150 kilómetros de largo, entre Karadagh, al Sur del río Arax y de Ioham, al Sur del Miño, es favorable a las armas turcas.

El 13 de Enero, con ocasión de dos ataques rusos en Karadagh, al Sur de Kogig, el enemigo fué totalmente batido.

Los rusos se vieron obligados a emprender una huida desordenada. Prisioneros rusos cuentan que a raíz de los combates de estos cuatro días pasados, cada uno de los regimientos rusos tuvo por lo menos 800 muertos.

SERVICIO TELEGRÁFICO

LOS RUSOS OCUPAN KIANGAVER

PETROGRADO 16 En Persia, en la carretera de Kermanshah, ocupamos la ciudad de Kiangaver.

SUETOS

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

EL BLOQUEO INGLÉS Y LAS MEDIDAS ALEMANAS

NORDEICH 16 (11 m.) El Ministerio del Estado británico dice que el Gobierno alemán maneja la cuestión de la libertad de los mares, ateniéndose a los mismos principios cuya violación ésta es para Inglaterra.

Están obligados los barcos suecos a probarse de documentos de embarque, redacción en sueco y alemán.

Las autoridades de Aduanas suecas, de no dar aviso previo telegráfico a Berlín de la salida de barcos suecos y anunciar al mismo tiempo que, a bordo, no hay mercancías de contrabando.

A tal efecto, fueron registrados en Suiza, mercancías de 500 a 600 barcos.

La Agencia Wolff comenta con las siguientes palabras lo anterior: «Inglaterra, como todo el mundo sabe, amenazó a Alemania de bloqueo. ¿Es, pues, extraño que Inglaterra misma haga saber que los alemanes hayan detenido de 500 a 600 barcos, llevándolos a un puerto alemán?»

TREN DE LOS BALKANES EN VIENA

NORDEICH 16 (12 n.)

Dicen de Viena que anoche llegó a la estación del Oeste, a la hora prevista, procedente de Mungauit, la parte del nuevo tren de los Balcanes.

A la misma hora entró en la estación del Norte el tren procedente de Berlín.

Los dos trenes, engalanados con banderas, se unieron en la estación de Nord.

SERVICIO TELEGRÁFICO

OFENSIVA GERMANOBULGARA EN MACEDONIA

LONDRES 16 El Cuartel General británico en Macedonia confirma el rumor de que los búlgaros, a través de un gran avance.

En efecto, los órganos oficiales alemanes y germanobúlgaros daban como seguro hace unos días que dicha ofensiva comenzaría el día 15 de Enero.

Los aviadores ingleses han visto grandes concentraciones de austroalemanes y de turco-búlgaros.

LOS ALIADOS, CERCADOS EN KUT-EL-AMARA

LONDRES 16

El «Daily Express» publica un artículo preguntando qué sucede a las tropas aliadas en Kut-el-Amara, que se hallan cercadas por más de 60.000 turcos.

EL CANCELIER ALEMÁN DESMIENTE LA GRAVEDAD DEL KAISER

NEUVA YORK 16

El canciller alemán ha dirigido un comunicado a la Prensa Asociada norteamericana diciendo que la enfermedad del káiser no es grave, como pretenden los alarmistas aliados. Prueba de ello es que dentro de pocas días irá al campo de batalla.

Contra la tiranía de Rusia

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

NAUEN 16 (10 m.)

En Berlín se ha celebrado hoy una reunión de una Misión turco-tártara, que protestó contra la esclavitud, por parte de Rusia, sobre aquel pueblo.

LA DERROTA DE MONTENEGRO

LA RESPONSABILIDAD DE LOS ALIADOS

LOS ITALIANOS SE DISCULPAN

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

NAUEN 16 (10 m.)

Continúan las discusiones entre los miembros de la «Entente» sobre la culpa que cabe a cada uno en la derrota de Montenegro.

El ministro italiano Sr. Barzilai dijo en un discurso que de ningún modo Italia era la más culpable por falta de previsión, confesando que la pérdida de Lovcen es un tremendo golpe de la fortuna. Afirma, finalmente, que lo acontecido ahora es la consecuencia inevitable de errores de una época que pertenece al pasado.

El «Corriere della Sera» aconseja al indudablemente irritado público, y afirma que Lovcen no tiene valor alguno para una futura ofensiva.

Añade que la defensa del monte por Italia hubiera sido una empresa de suma dificultad y complicada, pues Servia estaba ya de todo perdida, y todo Montenegro hubiera tenido que ser defendido. Termina diciendo que es completamente indiferente que dicho monte esté en manos de Austria-Hungría o de Montenegro.

«La Tribuna» es de otra opinión, declarando que es incomprensible por qué Italia dejó pasar la ocasión de poner mano, al comenzar la guerra, en Lovcen, puesto que hubiera sido una excelente base de acción contra Austria.

Califica de completamente inútiles las operaciones emprendidas en Salónica y los Dardanelos.

SOCIEDAD

EL CARDENAL VICO

Hoy, día de San Antonio Abad, celebra su fiesta onomástica su eminencia el Cardenal Vico, de cuya estancia al frente de la Nunciatura de Madrid guardan tan gratos recuerdos los católicos españoles, muy en especial los de Madrid.

El DEBATE y la A. C. N. de J. P. felicitan con este motivo al ilustre Purpurado.

ENFERMOS

Ha salido ya a la calle, restablecida de la grave dolencia que ha sufrido, la señora de D. Fernando Calderón y Cortelo.

Se halla enfermo, aunque por fortuna no de cuidado, el ministro del Tribunal de Cuentas D. Leopoldo Serrano.

FELICIONES DE MANO

Para el teniente de Artillería D. Evaristo Babó y Marchori, ha sido pedida la mano de la señorita María Dolores García.

En La Coruña ha sido pedida la mano de la señorita de Puleiro para D. José Quiroga, sobrino de la condesa de Pardo Bazán.

VIARIAS

El diputado a Cortes por Santa Cruz de Tenerife y abogado del Estado, D. Félix Benítez de Lugo, ha podido salir a la calle, restablecido de la grave enfermedad que ha sufrido estos días.

Hoy se cumple el segundo aniversario de la muerte de la distinguida señora doña Encarnación Castelló, esposa del diputado a Cortes y director de «La Mañana», don Luis Sívola, a quien, con este motivo, reiteramos nuestro sentido pésame.

Han regresado de Málaga los señores de Fernández de Heredia (D. Luis).

Están en Algeciras los recién casados marqueses de Valenzuela.

Con toda felicidad ha dado a luz una niña la condesa de la Patilla.

También ha dado a luz una niña la distinguida esposa de D. Alfonso de la Serna y Retonillo (de soltera, Marina Hernández de Larramendi).

Se encuentra en San Sebastián el embajador electo cerca del Vaticano, D. Fermín Caballero, que en breve irá, con su esposa, a poseer su cargo.

Mañana, a las seis de la tarde, celebrará solemne sesión pública la Sociedad Geográfica, en memoria del general don Marcelo de Azárraga, presidente que fué de la docta Corporación.

Leerán breves discursos en elogio del finado los Sres. D. Carlos García Alonso, D. Antonio Blázquez, D. Manuel de Foronda y D. Javier Ugarte.

Se encuentra en Madrid el director de la Normal de Santiago de Compostela, D. Vicente Fraix.

Anoche regresó a Lisboa el ministro de España en Portugal, señor marqués de Villalinda.

El próximo día 28 marcharán a Andalucía, para seguir después a Tángor, la señora de Serrat y sus hijos.

Procedente de Melilla, y con objeto de ofrecer sus respetos a S. M. el Rey, ha llegado a Madrid el general Tomasetti.

Nuestro compañero en la Prensa don Cecilio Horeza pasa por el doloroso trance de haber perdido a una hija de seis años de edad.

CARIDAD PARA LOS ENFERMOS

LA HOSPITALIZACION EN MADRID

VENIMOS A OCUPAR, INMERECEADAMENTE, un puesto, un lugar vacante, el de un llorador compañero, promesa a mérito de Horeza de grandes esperanzas; el doctor Herrera, y nuestro único deseo sería parecernos a él en todas sus virtudes. Dedicémosle hoy, en nuestra primera crónica, el primer recuerdo.

Surgieron los primeros fríos, y con ellos, todos los años, el problema del horroroso de la hospitalización de los enfermos pobres. Se habla siempre de conferencias entre autoridades, de acuerdos tomados, de nombramientos de Comisiones, y no parece la solución, cuando en tantos cabildos y reuniones no la han hallado.

Es raro el invierno que los diarios, casi siempre, por desgracia, manipulándolo como arma política, no nos den cuenta del fallecimiento de algún infeliz, que eoté a las puertas de un hospital, de donde se le rechaza por no padecer enfermedad alguna. Claman el castigo de los culpables, de aquel médico de guardia «sin corazón» que no le ha admitido, y no saben que el corazón del médico de guardia está diariamente desgarrado cuando, en la hora del ingreso, para seis u ocho camas vacantes, encuentra treinta o cuarenta enfermos, de los que tiene que preferir los más graves!

Deben pensar los diarios que cultivan el escándalo que un hospital no es un asilo, cual muchos creen y al que acuden porque allí se come mejor, y, sobre todo, porque se puede salir cuando más venga en gana.

Las mil y pico de camas que en épocas extraordinarias coloca el Hospital Provincial, y los centenares, miles tal vez, que entran en el Clínico, la Princesa, San Juan de Dios, Convalecientes, Rubio, Incurables, Maternidad, Homeopático, de la Orden Tercera, Oftálmico, de Epilépticos y Buen Suceso, pueden reunir con las gratuitas que algunas clínicas sostienen, no bastan para la población hospitalaria de Madrid.

Madrid adolece de la falta de un hospital para enfermos agudos, cual en otras poblaciones existe, que descomponen un poco las salas del Provincial, en su mitad ocupadas por paralíticos y demás dolencias largas; no le son suficientes los dolorosamente bautizados con el apóstrofo de Incurables, en donde es necesario una espera de siete o más años para su ingreso.

Y si ese es el remedio, ¿por qué no modificarlo en tal sentido? Unid capitales bien administrados (cuán difícil es eso sin grandes cargos que los absorban), y todos, Estado, Municipio, Diputación, particulares y pueblos provincianos, y aun provincias limítrofes y lejanas, que de todas acuden a la corte buscando el supremo ideal de la salud, formad un nuevo hospital, sin ostentaciones, práctico, donde tengan acogida el mayor número de dolientes; pero hacedlo pronto, sin Comisiones ni cabildos, que la población crece y los hospitales no, y entonces llevaréis a cabo la más sublime de las virtudes: la Caridad para el desvalido enfermo.

DOCTOR JOAQUIN MARIA

UNA VELADA

En el colegio que las Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús tienen establecido, en el paseo de Martínez Campos se celebró ayer tarde una interesante velada literario-musical, como inauguración del segundo semestre de curso.

Después de entonada la «Canción Salmantina», de Otáno, por un coro de alumnos, fué puesta en escena «La Vellée de Noël», de d'Estiellas, magistralmente interpretada en francés por las señoritas María y María Luisa Hervás, Mercedes Pérez Caballero, Cristina Casas e Isabel Laniciera.

A continuación se representó la obra, en dos actos, «Queen Strangers», original de Millant and Githa Sowerby, haciendo en ella gala de sus privilegiadas facultades escénicas y dominio en el idioma de Shakespeare la señoritas Blanca Ceballos, Elisa Garay, María Montenegro, Amalia Fernández, Concepción Gayón y María Teresa de la Torre.

Como traducción de los argumentos de dicho drama se presentó la obra de D. Fourny, fué, posteriormente, interpretado con singular gracia por las señoritas Julia Quiroga y María Laniciera.

Un grupo ginecístico, formado por las señoritas María Saavedra, Elisa Gómez de la Granja, Carolina Zorrilla, María Luisa Reina, Rosario Mira, María Teresa Ballesteros, Julia Arroyo y Carmen Alonso, ejecutó perfectamente varios ejercicios rítmicos de gimnasia sueca, y después de recitar brillantemente una inspirada poesía, titulada «El aguinaldo del Niño Jesús», original de nuestro compañero en la Prensa Sr. Blanco Belmonte, su hija Concepción Blanco, compusieron varios cuadros plásticos, de tan admirable presentación como riqueza artística, numerosas alumnas del citado colegio.

A tan brillante acto, que fué presidido por el Rdo. P. Valera, S. J., y otros Padres de la Compañía, a quienes acompañaban los señores Omedo, Bonifaz, Caballer y Arráez, capellán del colegio este último, asistió un público distinguidísimo, que no detallamos pues su número nos haría incurrir en involuntarias omisiones; y huelga decir que todos los intérpretes de tan ameno programa escucharon calurosos y merecidamente ovaciones.

Academia Universitaria Católica

Plaza del Progreso, 5, principal.

Hoy, lunes, habrá las siguientes cátedras:

De cinco a seis, Ética, explicada por el P. Albino C. Menéndez Reigada.

De seis a siete, Historia de la economía social española, por D. Eduardo Ibarra.

CHOQUE DE TRENES EN GOMEZNARRO

EL COLEGIO DE COBRECES (SANTANDER), INCENDIADO

EN BARCELONA SE CELEBRA UN MITIN DE METALURGICOS

SERVICIO TELEGRÁFICO

ALICANTE 16

Al banquero D. Alvaro Linares, que vino a Alicante desde Villajoyosa, le robaron documentos bancarios importantes 20.000 pesetas.

ALMERIA 17

Para combatir el caciquismo, vergüenza de esta provincia, la nueva agrupación Juvenil Ciudadana celebró una asamblea.

Los oradores, Sres. Vila, Cruz y Villaguis, atacaron duramente a los Sres. Cervantes y Silvela, dueños de la política local. El delegado suspendió el acto.

BADAJOS 16

A la llegada del tren especial de mercancías fué hallado muerto, en el vagón donde prestaba sus servicios, el guardafrontera Leonardo Camacho, de veintiséis años. Según dictamen facultativo, dicho empleado falleció de frío.

BARCELONA 17

En la Casa del Pueblo se ha celebrado un mitin de obreros metalúrgicos. La concurrencia estaba formada por unos 800 individuos de ese ramo, que guardaron un orden perfecto y que hicieron innecesarias las medidas de prevención tomadas por la policía.

Presidió el acto el metalúrgico Vilaró, y usaron de la palabra doce de sus compañeros de oficio.

Todos los oradores han atacado con violencia al gobernador por la protección más o menos oculta y disimulada que, a juicio de ellos, dispensa a las entidades económicas y a las clases patronales.

Se dió cuenta de que algunos patronos no cedían a las pretensiones formuladas por los metalúrgicos, acordándose persistir en la huelga hasta conseguir que los demás patronos acepten las bases, y acudir al trabajo en aquellos talleres en que ya se ha dado cumplida satisfacción a las demandas proletarias.

Los patronos albañiles parece que también se muestran propicios para llegar a una fórmula de arreglo.

Lo prueba la comunicación que han curado a los huelguistas del gremio, haciéndoles saber que se hallan dispuestos a estudiar, con los obreros en particular, las bases de avenencia que éstos consideren necesarias para poner término al conflicto.

Por ello les han manifestado que pactarán las bases con una Comisión de obreros que represente a sus compañeros de oficio, siempre que en su formación y trámites no intervenga la autoridad gubernativa ni ninguna otra local.

Las Asociaciones obreras y cooperativas han celebrado una reunión para tratar de contribuir a una favorable solución del problema obrero en vista de las presentes circunstancias, siendo aprobadas por unanimidad las conclusiones siguientes:

Primera. Protestar energicamente contra el abuso que continúan cometiendo los acaparadores de artículos de primera necesidad, con perjuicio de los intereses del vecindario, en general, y de las clases obreras y menesterosas, en particular.

Segunda. Hacer igualmente pública protesta contra las detenciones de obreros llevadas a cabo hasta la fecha desde el comienzo de las huelgas.

Tercera. Pedir al Gobierno que cuanto antes se ponga en vigor la llamada ley de subsistencias, y otras disposiciones ministeriales que se han dictado para el abaratamiento de los comestibles.

Cuarta. Solicitar asimismo de los Poderes públicos que sea dictada una disposición por virtud de la cual quede en suspenso el Real decreto referente a la ejecución de los juicios de desahucio, hasta que, abiertas las Cortes, se acuerde en ellas lo que proceda sobre este particular.

Quinta. Que el Estado haga desaparecer en absoluto toda clase de monopolios, por entender esta asamblea popular que esos exclusivismos de carácter económico benefician a unos pocos, en detrimento de los intereses de la colectividad.

Sexta. Constituir una Comisión permanente, investida de las facultades necesarias, para que, llegado el caso, pueda convocar a un acto público a las masas proletarias si dentro de un plazo prudente no se ha logrado la ansiada rebaja en el precio de los artículos de primera necesidad; y

Séptima. Pedir al Gobierno la libertad de todos los obreros detenidos durante el curso de las huelgas.

Los patronos tahoneros han manifestado que, obligados por las presentes circunstancias, se ven precisados a subir el precio del pan.

De ello culpan a las autoridades locales, pues dicen que la subida de precio en las harinas, producida por el alza creciente de los trigos, acaparados abusivamente en esta plaza, repercute y daña, por consiguiente, contra sus buenos deseos, los intereses de los consumidores en general.

Añaden en sus manifestaciones los tahoneros que esos ilegales manejos de los acaparadores han causado una pérdida de más de 15 millones de pesetas.

Ante el temor de que se inicie la desbandada de obreros, ya anunciada, con dirección a la frontera francesa, el Sr. Suárez Inclán ha hecho fijar en los andenes de la estación de Francia unos carteles advirtiéndoles a los obreros los documentos de que se han de proveer previamente para poder pasar sin dificultad los puentes internacionales.

La manifestación republicana celebrada en Sarriá en honor y memoria de los corraleros que perdieron la vida en 1874, ha resultado un fracaso, no sólo por el escaso número de los concurrentes al acto, sino porque el mayor desdén e indiferencia por parte del vecindario ha acompañado a esos republicanos manifestantes.

Comunican de Sabadell que la razón social Prat y Carol, que alcanzó el segundo premio de la lotería de Navidad, ha entregado al alcalde 42.500 pesetas para el Hospital, la Escuela de Artes y Oficios y para otras obras de beneficencia.

BILBAO 16

Se han adherido a la caravana vasca, que el próximo Carnaval irá a Barcelona, el Sindicato de Fomento, el Club Náutico, el Círculo Mercantil, El Sitio, la Asociación de Artistas Vascos, El Ateneo, el Círculo de

Bellas Artes, la Sociedad Coral Bilbao y el Orfeón Enscuéra.

Esta tarde se celebrará en Deusto un mitin para la creación en aquella localidad de un Sindicato agrícola.

La Asociación de Dependientes de Comercio ha organizado, en beneficio de su Mostepto, una velada teatral, que se verificará el próximo viernes, en el teatro Trueba.

CASTELLÓN 16

Se ha celebrado en el Centro Obrero un mitin, para tratar del problema de las subsistencias y de adhesión a las medidas adoptadas por el Sr. Urzáiz.

Se acordó celebrar el próximo domingo, día 23, una manifestación.

HUESCA 16

Concluida la licencia que disfrutaba, regresó a esta capital el gobernador civil, D. Federico Soto.

Doña Pilar Cardenera ha obsequiado con una merienda y juguetes a 200 niños pobres del Asilo de San José.

El próximo día 22 comenzará a funcionar la benéfica institución llamada Olla de los Pobres.

La temperatura, apacible, es impropia de la estación.

MEDINA DEL CAMPO 16

A las dos y quince de la madrugada de ayer ocurrió un choque entre los expresos números 1 y 2, procedentes de Madrid e Irún, respectivamente.

El siniestro tuvo lugar en la estación de Gómeznarro.

De Medina salieron dos trenes de socorro con personal y varios médicos.

Las dos máquinas han quedado empotradas, sufriendo desperfectos dos furgones y cuatro vagones.

Resultó un muerto y varios heridos, cuyos nombres damos en otro lugar.

Dícese que la causa del choque fué la densísima niebla; más nada cierto se sabe, por no haber sido posible interrogar al maquinista del expreso descendente, por la gravedad de su estado.

A las once de la mañana quedó restablecida, en parte, la normalidad en el servicio de trenes.

Al hospital fueron llevados tres heridos graves, y a Valladolid dos leves, quedando los restantes en Gómeznarro.

El gobernador civil marchó al lugar de la catástrofe.

PALENCIA 16

Precedente de Larache llegó hoy, en tren especial, siendo recibido por todas las autoridades, Comisiones, bandas de música y numeroso público, el escuadrón expedicionario del regimiento de Talavera, de guarnición en esta plaza, después de haber estado dos años de operaciones en África.

El Ayuntamiento prepara un baqueteo en honor de los jefes y oficiales, y un rancho extraordinario para las clases y tropa.

SANTANDER 16

A la una de la madrugada se ha incendiado el importante colegio de segunda enseñanza del pueblo de Cobrecos, salvándose los escolares, que abandonaron el local momentos antes de desplomarse.

Se trasladaron a la granja agrícola Quirós, del mismo pueblo.

El edificio ha quedado totalmente destruido, salvándose milagrosamente la parroquia, que está al lado.

Los daños se elevan a 250.000 pesetas.

En Villacusa se ha verificado una gran manifestación contra el Ayuntamiento por haber arrancado la plaza del Corazón de Jesús de la fachada de la Casa Consistorial.

SAN SEBASTIÁN 16

En el expreso han pasado para Francia un empleado y varios viajeros, heridos leves a consecuencia del choque de los trenes expresos en la estación de Gómeznarro.

Los muertos y los heridos graves fueron conducidos a Miranda.

La noticia produjo aquí grande alarma, por ir en uno de los expresos, a Madrid, personas cotizadas.

tamiento cuando se esté celebrando la sesión.

Para Madrid saldrá el martes, con el fin de resolver diversos asuntos de interés para la provincia.

Han llegado 190 reclusos de Alcoy, 140 de Alcir y 190 de Játiba. La mayoría se destina a la cuarta región.

Ayer fueron desembarcados los efectos de enseres y utensilios del regimiento de Mallorca.

El capitán general revisará en breve el regimiento.

Ha causado gran dolor el fallecimiento de Sor Juana Marín, condesa de Lluch, fundadora y superiora general del Instituto de Esclavos de María, protectoras de las jóvenes obreras.

Contaba cincuenta y cuatro años de edad. Ha sido enterrada en el cementerio de Burjasot, constituyendo la traslación de su cadáver una sentidísima manifestación de duelo, pues fué en vida estimadísima de todos cuantos conocieron sus virtudes.

En la velada conmemorativa del décimo tercer aniversario de la fundación de la Sociedad Odontológica, su presidente, el señor Chornar, leyó un trabajo científico que mereció muchos plácemes.

Cedido por el gobernador, en su despacho han celebrado una reunión diversas personas para constituir la Junta regional de defensa y consumo hullero.

Averiguaron las existencias, para que, teniendo en cuenta el débil del consumo que se haga, prevenga de lo necesario.

Reina discrepancia de criterio entre los concejales republicanos de este Ayuntamiento, pues los reformistas aceptan presencias de Comisiones del Municipio, y los restantes no.

Los conjuncionistas han celebrado un mitin, en el que abogaron por la unión de los republicanos y pidieron acabe de una vez la mala administración del Gobierno.

Hablaron los Sres. Montañés, La Villa, Sánchez, Pablo Iglesias y Soriano.

Este último, llamado al orden por el delegado del gobernador al tratar de la cuestión internacional, acabó dejando establecido su criterio de neutralista.

VALLADOLID 16

El Círculo Conservador ha decidido llamarse en lo sucesivo Conservador Maurista, admitiendo en su seno a los socios del Círculo Maurista. Dirigirá, además, un mensajero a Maura y nombrará presidentes honorarios a los señores conde de Gamazo y Galón.



EL CENTENARIO DE CERVANTES

ORGANIZACION DEL HOMENAJE NACIONAL JUEGOS FLORALES EN BADAJOZ

Se han reunido el Comité ejecutivo del Centenario de Cervantes y la Junta especial designada para organizar el homenaje nacional que se verificará el día 23 de Abril...

Las carrozas de las Diputaciones provinciales, representando todas las regiones de España, irán delante de la de Madrid...

Una Comisión del Comité ejecutivo ha visitado al alcalde para ponerse de acuerdo y unificar el programa de solemnidades que se celebrarán en los próximos meses de Abril y Mayo.

El Circolo de la Unión Mercantil ha destinado 5.000 pesetas a la suscripción abierta en el Banco de España para el monumento de Cervantes.

Juegos florales en Badajoz.

La Junta provincial del Centenario de Cervantes, de Badajoz, celebrará en los primeros días del próximo Mayo Juegos florales, de los que será mantenedor D. José María Ruano.

Hay 17 premios para otros tantos temas, y los trabajos deben ser remitidos, para que se reciban, antes de las doce de la noche del 16 de Abril, al señor secretario de dicha Junta, Gobierno civil de Badajoz.

SERVICIO TELEGRÁFICO TARRAGONA 16

Ha causado grata impresión en esta ciudad la noticia de haber encargado la Real Academia de la Lengua, al señor Arzobispo, D. Antón López Peláez, el discurso de la función fúnebre que tendrá lugar en Madrid con motivo del Centenario de Cervantes.

Biblioteca del Instituto Geográfico y Estadístico

Durante el pasado año de 1915 concurrieron a esta Biblioteca (paseo de Atocha, 1, sótanos del Ministerio de Fomento), 3.028 lectores, los cuales solicitaron 3.192 obras, habiéndoseles servido 10.088 volúmenes y 2.809 mapas.

La venta de las publicaciones del Instituto, a cargo de la Biblioteca, ha producido la cantidad de pesetas 1.302,5.

Fomento de vocaciones eclesiásticas

Imposición de insignias

Ha sido impuesta la insignia del Fomento de Vocaciones a la excelentísima señora duquesa viuda de Nájera, presidenta de la Parroquia de San Miguel; a las señoras de Caba y de Amézaga, vocales de la misma; a la excelentísima señora doña Elvira de Gómez de la Lama, presidenta de San Lorenzo; a doña Isabel Figueroa de Leyón, secretaria general; a doña Eloísa Arenzana de Gil Antuñaño, a doña Antonia Blasco de Monedero, a doña Isabel López, viuda de Figueroa; a doña Hermenegida Benito, viuda de Martínez León, presidenta de San José; a doña Enriqueta L. de Ballesteros, viuda de Quiroga, presidenta de Santa María; a la excelentísima señora doña Josefa Cabrey de Saralegui, presidenta de San Ramón.

Mientras el señor director decía la fórmula de la imposición, las presidentas, señoras de Dato y Lamarea, colocaban las insignias a las ilustres damas.

Más presidentas de parroquias

Han sido nombradas también presidentas de la Asociación, por la Parroquia de los Dolores, la excelentísima señora doña Dolores García, viuda de Villanueva; para la Concepción, la excelentísima señora doña Esperanza García Torres de Luca de Tena; para el Buen Consejo, la excelentísima señora duquesa de Sessa; para San Millán, la excelentísima señora condesa de Romanones; para el Purísimo Corazón de María, doña Mercedes Figueroa de Leyón, y para Santiago, la señorita María Blanco Tardos.

Otros nombramientos

Ha sido nombrada vicepresidente de la Junta, la señora de Sangroniz; vicesecretaria, doña Rosario García Alix, viuda de Figueroa, y vicepresora, doña Antonia Blasco de Monedero. Para los seminaristas pobres Donativos.—Suma anterior, 999 pesetas. Excelentísima señora condesa de Tovar, 10 pesetas; señora de Robledo, 10 ídem; doña Julia Zorrilla (de un coro), 14,85 ídem; doña Enriqueta Palacios, 26 ídem; colecta de San Manuel y San Benito, 280,20 ídem; ídem de San Jerónimo, 165; ídem de San Sebastián, 53. Total, 1.657,05 pesetas.

Suscripción anual.—Suma anterior, 8.616 pesetas. Doña Vicenta Benigno, 5 pesetas anuales; doña Concha Ayala, 24 ídem; doña Julia Zorrilla (de un coro), 14,85 ídem; doña Enriqueta Palacios, 26 ídem; colecta de San Manuel y San Benito, 280,20 ídem; ídem de San Jerónimo, 165; ídem de San Sebastián, 53. Total, 1.657,05 pesetas.

Los 108 seminaristas pobres que concurre a la Asociación importan 13.000 pesetas anuales, y son muchísimas las necesidades de seminaristas pobres sin remediar. Y para la mejor formación de estos niños sería preciso costearles el internado.

Los donativos, a la señora de Lamarea, Belén, 19, 6 a la condesa del Val, Arenal, 22.

BIBLIOGRAFIA

El Maestro mirando hacia dentro es el título de una obra de Pedagogía católica que acaba de publicar D. Andrés Manjón, ilustre fundador de las Escuelas del Ave María de Granada.

La originalidad del texto, la elegancia de la frase y el primor de la edición hacen de esta obra un libro recomendable en alto grado. Sus ejemplares, artísticamente encuadernados, se venden a cuatro pesetas.

LAS LAVANDERAS DEL MANZANARES

PELIGRO DE HAMBRE PRECISASE LA CONSTRUCCION DE LAVADEROS

Se presenta un conflicto para toda la pobre gente que trabaja en los lavaderos del Manzanares. Las obras del encauzamiento de dicho río llegarán muy en breve, tal vez dentro de este año, a la zona ocupada por los lavaderos. En este instante ha de suprimirse todo lavadero incompatible con el desarrollo y ejecución de las obras. Si para este momento no tiene el Ayuntamiento dispuestos lavaderos que sustituyan a los actuales, millares de familias necesitadas quedarán en la miseria.

La falta de provisión, a que estamos tan acostumbrados, podría dar en este caso concreto lugar a graves trastornos, que ahora se está a tiempo de evitar con sólo que el Ayuntamiento fije en él su atención.

La construcción de lavaderos de nueva planta, que bien es sabido representa una excelente colocación de capital de inmediato rendimiento, debe ser en seguida planificada por el Ayuntamiento, sabiendo de antemano que cumple un deber ineludible con esas familias necesitadas de ejercer su oficio, y además, realizaría una empresa de seguro producto.

Llamamos sobre esto la atención del Ayuntamiento, en primer término, así como a la del Gobierno, que tan preocupado se encuentra con el problema de la crisis de trabajo, para que, si se ha de llegar a tiempo, pongan, sin demora, manos a la obra.

"Gaceta" del 16 de Enero

GOBERNACION.—Real decreto estableciendo que no podrá exigirse a los obreros cantidad alguna por reconocimiento médico, impuesto por los patronos antes o después de la admisión de aquéllos al trabajo.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden nombrando para el Registro de la propiedad de Infante de Borbón a D. Nicolás Muñiz Prada, que sirve el oficio de Titular.

GUERRA.—Real orden disponiendo se devolviera a los individuos incluidos en la relación que se publica, las cantidades que ingresaron para reducir el tiempo de servicio en filas, como comprendidos en el art. 84 de la vigente ley de Reclutamiento.

MARINA.—Real orden, concediendo la cruz de tercera clase del Mérito Naval, con distintivo blanco, pensionada, al auditor de la Armada, D. Francisco Núñez y Topete.

Otra, idem la cruz de segunda clase del Mérito Naval, pensionada, al teniente coronel de Artillería, de la Armada, D. Manuel de Pando y Pedrosa.

Otra, declarando nulos y sin ningún valor ni efecto los nombramientos de cabo de cañón de primera y segunda clase de cabo de mar y el de contramaestre de puerto, expedidos a favor del contramaestre de puerto Bernardo Irujo Fernández.

GOBERNACION.—Real orden cronológica poniendo, que los registros que han de llevar los subdelegados de Sanidad se ajusten al modo que se publica.

FOMENTO.—Real orden disponiendo se inserte en este periódico oficial la relación de los servicios prestados por la Guardia civil en la custodia de la riqueza forestal durante mes de Octubre último.

La salud pública en Madrid

Según El Siglo Médico, la semana última no presentó variación ninguna verdadera, mente importante el estado sanitario de Madrid. Efecto de haberse suavizado algo la crueldad atmosférica de las semanas anteriores, han mejorado los padecimientos estomacales y reumáticos, que son siempre los que más predominan bajo una u otra forma y con las localizaciones variadas que son propias de esta enfermedad. Les tuberculosas crónicas, las enfermedades antiguas viscerales, especialmente las renales y las del corazón, son las que ofrecen alguna mayor mortalidad. No hay infecciones tifoexantemáticas y digestivas que merezcan atención especial. Se siguen observando casos de erupción en la adolescencia.

BANCO DE ESPAÑA

Table with columns: ACTIVO, Situación, PASIVO. Rows include Oro en Caja, Del Tesoro, Billetes en circulación, etc.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS DIA 17.—LUNES

San Antonio, abad; San Sulpicio; Obispo; San Mariano, diácono; San Fortunato y compañeros mártires, y Santos Juan y Antonio, monjes.

La Misa y Oficio divino son de San Antonio, abad, con rito doble y color blanco. Adoración Nocturna.—San Agustín.

Corte de María.—Nuestra Señora de la Flor de Lis, en Santa María (cripta); de Lourdes, en San José; Corazón de María, en el parroquia de las Peñuelas y santuario del Buen Suceso; y de la Caridad del Pobre, en las Descalzas Reales.

Cuarenta Horas.—Espuelas Pías, de San Antonio. Santa Iglesia Catedral.—A las ocho, Misa de Comunión para las Escuelas.

Capilla de la Sagrada Familia (Tutor, 17).—A las cinco y media continúa la Novena. Capilla del Santísimo Cristo de San Ginés.—Ejercicios al toque de Oraciones con sermón.

Capilla del Santísimo Cristo de la Salud.—De diez a doce de la mañana, Exposición de S. D. M., y por la tarde, de cinco a siete.

Capilla del Ave María.—A las once, Misa, Rosario y comida a 40 hombres pobres. Iglesia de las Escuelas Pías (Hortaleza).—(Cuarenta Horas).—A las ocho, Misa de Exposición de S. D. M.; a las diez, la cantata, predicando el P. López Roselló; a las cinco de la tarde termina la Novena a San Antonio, abad, con Procesión de Reserva.

Iglesia de Jesús Nazareno.—Continúa la Novena a la Sagrada Familia a las seis y media y a las diez de la mañana, y por la tarde, a las cinco y media.

Jerónimas del Corpus Christi.—A las cuatro y media de la tarde continúa la Novena a Nuestra Señora de las Tribulaciones y Paz Interior, predicando todos los días un Padre Escobar.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

REAL.—No hay función. ESPAÑOL.—Función 95.ª de abono.—A las diez, El velón de Lucena. PRINCESA.—A las nueve y media, La leona de Castilla (estreno) y La casa de los criminales.

COMEDIA.—A las seis y media.—Inauguración del cinematógrafo.—Estrenos: Tragedia aventurera; Fred, acústico; Mariposa terrorista; Caza del ciervo; Bellos corazones; Amor y dinero.—A las diez (4.ª función de moda). La escuela de las princesas.

LARA.—A las seis y media (doble). La línea de Córceles (dos actos).—A las diez (función entera, 11.ª función de moda). La fuerza del mal (tres actos, estreno).

PRICE.—A las diez, Don Quijote de la Mancha. INFANTA ISABEL.—A las seis (doble), Amores y amores.—A las diez y cuarto (doble), Kinopresenten companygraf y 16 curs.

CEBANTES.—Compañía Simó Raso.—A las seis (sección verán). La frescura de Lafuente (tres actos).—A las diez y media (doble), La frescura de Lafuente (tres actos).

APOLO.—A las seis (doble). Los margayres (cuatro actos).—A las diez y cuarto (sección), La boda de Cayetana, 6.ª una tarde en Amaniel.—A las once y media (sección), La estrella de Olympia.

COMICO.—A las seis, La perla ambarrada (dos actos) y La pobrecita Dolores.—A las diez y cuarto, La pobrecita Dolores y La casa de Quirós (dos actos).

ESLAVA.—A las seis (doble). El capricho de las damas (tres actos).—A las diez y cuarto (doble), ¡A ver si cuidas de Amelia! (tres actos).

IMPRESA RENAISSANCE Calle de San Marcos, 42.—Teléfono 4.867.

SOCIEDAD DE Altos Hornos de Vizcaya BILBAO FABRICAS EN BARACALDO Y SESTAO

Posiciones de la mujer en las avanzadas del catolicismo CONFERENCIA PRONUNCIADA ANTE LA UNION DE DAMAS ESPAÑOLAS

EL DEBATE Redacción y Administración: Desengaño, 12, Madrid. Teléfono 365. Apartado 466.

ESQUELAS de novenarios y aniversarios para publicar con desuentos en EL DEBATE, es el servicio especial de La Central Anunciadora

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

THE ALGE SCHOOL Escuela Moderna de Lenguas Vivas FUNDADA EN 1800 PRECIADOS, 12, y GALDO, 3 (entrada por Galdo)

Acostillados italianos del escultor VICENTE TENA Imágenes, altares y toda clase de capitoria religiosa.

PERLAS FINAS ORO Plata de ley al peso en bandejas, cubiertos, ceniceros y copones y alhajas de oración. La Casa que más barato vende es la de PEREZ HERMANOS

MAQUINAS DE ESCRIBIR Y CALCULAR Gran taller de reparaciones de Máquina Vebrá, accionado por oposición del Ayuntamiento de Madrid.

Subasta extrajudicial Se subasta la casa situada en esta corte y en el calle del Tesoro, nº 1, para el precio líquido de 110.000 pesetas.

De Acción Social OBRA UTILISIMA, QUE CONTIENE VARIOS TRABAJOS DE D. Luis Chaves Arias, SOBRE LA MATERIA QUE INDICA EL TITULO

LOS GRANDES FILÓSOFOS ESPAÑOLES Francisco de Valls "El Divino" POR DON EUSEBIO ORTEGA Y DON BENJAMIN MARGOS

ALMANAQUE DE "EL FUSIL" De venta en el kiosco de EL DEBATE 0,20 pesetas ejemplar.

A los propagandistas sociales Recomendamos el útilísimo libro intitulado Para fundar y dirigir los sindicatos agrícolas, escrito por el experimentado propagandista D. Juan Francisco Co. rrea.—DOS PESTAS, en casa del autor, Caballero de Gracia, 24, segundo, y en el kiosco de EL DEBATE